

La guerre maritime

La Marine canadienne aura 100 ans cette année. La Marine et la marine marchande du Canada ont apporté une contribution indispensable à la Deuxième Guerre mondiale, notamment en protégeant le transport des marchandises alliées à travers l'Atlantique. Les témoignages de ceux qui y ont participé permet de mieux comprendre cet aspect de l'histoire du Canada.

Note: Vous pouvez proposer aux élèves d'utiliser un casque d'écoute s'ils font ces activités par eux-mêmes. Vous pouvez aussi simplement faire jouer les courts témoignages des anciennes combattantes à l'aide d'haut-parleurs.



Éléments de vocabulaire :

Convoi : groupe de navires voyageant ensemble

Escorte: groupe de navires affectés à la protection d'un convoy

Écouter et apprendre

Répondre aux questions suivantes après avoir écouté le témoignage de René Brunette :

- 1. Pourquoi René Brunette affirme-t-il que le Canada et ses alliés ont gagné la guerre en remportant la Bataille de l'Atlantique ?
- 2. Comment les navires de la Marine repéraient-ils des sous-marins allemands?
- 3. René Brunette a servi sur deux types de navires, une corvette et une frégate. Quelles sont les principales différences entre les deux ?
- 4. À quoi ressemblait la vie d'un francophone dans la Marine canadienne ?

À discuter : Plus de 100 000 Canadiens ont servi dans la Marine et la marine marchande pendant la Deuxième Guerre mondiale, mais seulement quelques-uns de ces hommes et femmes étaient francophones. D'après ce que vous ont appris les Histoires de la Deuxième Guerre mondiale tirées des archives et la lecture du récit de Rene Brunette , comment expliquez-vous cette situation ?

